

Desordem

É o oposto da ordem. Mas o que é ordem? *A primeira forma de relações, e a relação entre as partes de um todo.* É exatamente isso que está causando grandes problemas em várias regiões do mundo, mesmo dentro de países individuais e até em cidades. Pode-se concluir que partes da sociedade humana estão em desordem.

Com este crédito de abertura, estou tentando me distanciar um pouco dos eventos atuais, embora isso seja particularmente difícil no momento.

Mas se você examinar a desordem, chegará à conclusão de que não é um ato repentino e espontâneo que surge do nada. Na maioria dos casos, desenvolveu-se gradualmente, e por muitos de forma bastante visível e previsível. Tomemos, por exemplo, os ataques do Hamas a partir da Faixa de Gaza, que podem ter sido uma surpresa para a inteligência israelense, sendo considerada uma das melhores do mundo. Mas políticos e observadores neutros tinham que contar com o fato de que o movimento extremista emanaria uma ação terrorista. A única coisa que surpreendeu a todos foi a força, a estratégia e a ação diversificada. Muitas das instituições políticas e militares de Israel terão de ser examinadas criticamente.

Outro evento no Brasil, mais precisamente no Rio de Janeiro, também causou transtorno. Três médicos bem-sucedidos, que participavam de um congresso e queriam beber uma cerveja na praia convidativa na noite anterior, são mortos a sangue frio. A polícia rapidamente descobre que se tratava de um descuido, já que um dos médicos tinha uma semelhança com um bandido que estava na lista de alvos das milícias. Pouco mais de um dia depois, os supostos atiradores também foram executados. Um thriller hollywoodiano não poderia retratá-lo de forma mais convincente. Mas é preciso perguntar como é que as autoridades policiais chegam à conclusão tão rapidamente e não foram capazes de controlar e eliminar as milícias que controlam grandes partes da cidade durante anos.

As desordens que hoje se manifestam na Europa também têm uma longa história e poderiam ter sido evitadas se o princípio da ordem tivesse sido observado: determinar a relação das diferentes partes com o todo, negociar e chegar a soluções razoáveis e aceitáveis para todas as partes.

Unordnung

Ist das Gegenteil von Ordnung. Aber was ist Ordnung? *Die erste Form der Beziehung und das Verhältnis zwischen Teile eines Ganzen untereinander sowie zwischen Teilen und dem Ganzen.* Genaudamit gibt es derzeit grosse Probleme in einer Reihe von Regionen der Welt, selbst innerhalb einzelner Länder und sogar Städten. Man könnte zudem Schlusskommen, dass Teile der menschlichen Gesellschaft sich in Unordnung befinden.

Mit diesem Vorspann versuche ich mich von dem Tagesgeschehen etwas zu entfernen, obwohl dies derzeit besonders schwerfällt.

Wenn man aber die Unordnung untersucht, so kommt man zu dem Schluss, dass sie kein plötzlicher, spontaner Aktist der aus heiterem Himmel fällt. In den meisten Fällen entwickelte sie sich allmählich und von vielendurchaussichtbar und vorhersehbar. Nehmen wir die Angriffe der Hamas aus dem Gazastreifen, sie kamen vielleicht in dieser Form überraschend für den israelischen Geheimdienst, obwohl man ihn für einen der besten der Welt hielt. Aber Politiker und neutrale Beobachter mussten ständig damit rechnen, dass von der extremistischen Bewegung eine terroristische Aktion ausgehen würde. Was lediglich alle überraschte, war die Wucht, die Strategie und die diversifizierte Aktion. Viele politische und militärische Einrichtungen Israels werden nun kritisch untersucht werden müssen.

Ein anderes Ereignis in Brasilien, genau gesagt in Rio de Janeiro, sorgte ebenfalls für Unordnung. Drei erfolgreiche Ärzte, die an einem Kongress teilnahmen und am Abend vorher noch am Strand ein Bier trinken wollten, werden kaltblütig erschossen. Rasch findet die Polizei heraus, dass es sich um ein Versehen handelte, da einer der Ärzte eine Ähnlichkeit mit einem Banditen hatte, der auf der Abschussliste der Milizen stand. Kaum einen Tag später findet man die angeblichen Todesschützen ebenfalls fallshingerichtet. Ein Hollywood-Krimi hätte es nicht überzeugender darstellen können. Nur man muss dabei fragen, wie kommt es dass die Ordnungsbehörden so rasch zu der Schlussfolgerung kommen und seit Jahren nicht in der Lage sind die Milizen, die grosse Teile der Stadt beherrschen, zu kontrollieren und zu eliminieren.

Auch die Unordnungen die heute in Europa auftauchen, haben lange Vorgeschichten und hätten verhindert werden können, wenn man das Prinzip der Ordnung eingehalten hätte: Die Beziehung und das Verhältnis von verschiedenen Teilen zum Ganzen zu bestimmen, zu handeln und zu vornünftigen und von allen Teilen akzeptablen Lösungen zu kommen.